
    
Municipalidad  
   de Tolten                                    
 

                                   ACTA   REUNION ORDINARIA Nº 122/2012 

 

                                    EN Nueva Toltén a 16 de abril del 2012, se reúne El 

Honorable Concejo Municipal de la Comuna de Toltén, presido por el Sr. Alcalde 

la Comuna Don Rafael Gracia Ferlice, con la asistencia de los Siguientes Sres., 

Concejales. 

Sr. Hernán  Machuca  Vallejos 

Sr.  Aner  Bello Ulloa 

Sr.  Pedro Esparza  San Martin 

SR.  Julio Pinchumilla Slva 

Sra.  Gloria Padilla Fernández 

Sr. Diodoro Medina Suazo  

 

              1.-         Siendo las 10:55 hrs el Sr. Alcalde  da por iniciada la presente 

sesión de concejo, solicitando a los Sres. Concejales su aprobación u 

observaciones al acta de la Reunión anterior; El Concejal Sr. Machuca expresa 

que al parecer existió un problema con los email, por cuanto ninguno de ellos la 

recibió, motivo por el cual su análisis se hará una vez que se entregue a los Sres. 

Concejales. 

2.-  A continuación Don Alvaro Figueroa da a conocer a los Sres. 

Concejales los Proyectos de Deporte y Cultura que presentará el Municipio el 

presente año al FNDR, dando a conocer que a este Financiamiento se pueden 



presentar como máximo dos proyectos por línea de financiamiento; En lo que 

respecta al Municipio de Toltén se presentara un Proyecto en deporte y dos en 

Cultura: 

                                    El de Deporte se denomina “ TOLTEN DEPORTES PARA 

TODOS” que contempla;  Escuelas de Futbol para Queule,  Nueva Toltén Y Villa 

los Boldos. Para las Mujeres Clases de Zumba en las mismas localidades 

anteriores y apoyo al: Futbol amateur, Futbol Rural, Futbol femenino y la escuela 

Taekwondo, en general es el mismo del año 2011, pero con más apoyo en 

indumentaria, cobertura y en horas de clases por un total estimado de M$ 

15.000, que corresponde al máximo que se puede postular aún cuando le 

quedan algunos ajustes por hacer para llegar a la cifra final. 

               En la línea de Cultura se presentaran dos proyectos, por cuanto uno 

debe ser prioritario y otro por si existieran recursos disponibles al final del 

análisis de las postulaciones; El primero es “Musica al Sur de la Araucanía”,( 

proyecto prioritario) en la misma línea que lo que se hizo con los Jaivas, en 

cuanto al  Grupo para el presente año se está  evaluando porque esto depende 

de los compromisos que estos tengan cuando se dispongan de los recursos. El 

Otro es; “ Cultura en Movimiento Toltén 2012” que incluye Itinerancias de 

música popular en sectores Urbanos y Rurales de la Comuna, destinado para 

apoyar los grupos de música locales y llevar eventos artísticos  a los distintos 

sectores de la Comuna, dentro de este mismo proyecto está un historiador de 

Toltén, que  escribiría un libro sobre la Historia de la Comuna de Toltén, También 

se haría un Documental sobre Toltén Viejo donde ya se tiene un Libro. El 

Concejal Sr. Esparza expresa que la Srta. Jimena Aceituno de Nueva Toltén había 

propuesto hacer un libro sobre la Comuna como su tesis, no teniendo 

información en que quedo esto, El Sr. Figueroa le indica que la persona que está 

intentando hacer esto también es de la Comuna específicamente de Queule, 



quien trabaja con un Antropólogo, teniendo ya trabajos hechos al respecto y se 

basa en trabajos que hacen investigativo con consulta a la Comunidad como 

también con investigación Histórica. En Cuanto al Documental de Toltén Viejo, 

tiene contactos hechos  con una persona de Nueva Toltén que es Comunicadora 

de Audiovisual, que tiene bastante experiencia ( Daniela Sanhueza) en este 

tema, expresa que este documental estaría a muy bajo costo, alrededor de m$· 

3.000 y no de unos M$15.000 que es su valor real, con lo que se podría difundir 

a todo nivel este sector y con lo quede de todos estos  proyectos  se Financiaría   

“ Toltén Cuecas 100”. Por último da  a conocer que ambas iniciativas tienen un 

costo de M$ 15.000 cada una. 

                       Ante consulta del Concejal Sr. Bello, de cuando se sabría el 

resultado de esta postulaciones, le indica que  más o menos en Julio, solicitando 

a su vez el apoyo de los Concejales para que hagan lobby con los CORE para 

lograr el financiamiento a éstas  iniciativas. 

                       El  Concejal Sr. Esparza expresa que estando de acuerdo con lo 

presentado, se pueda ir visualizando para el próximo año el apoyar a otras 

disciplinas  deportivas de manera que todas puedan desarrollar en buena forma 

sus actividades, indica que esto lo dice no por no estar de acuerdo con  las 

disciplinas presentadas sino para que no sea la misma plantillas todos los años. 

  El Sr. Figueroa, da a a conocer que en la UDEL hay un encargado de 

Turismo y se está  viendo la posibilidad de hacer un Campeonato de Surf, ya que 

el practica este Deporte y tiene buenos contactos a nivel Nacional, para lo cual  

se está dejando un pequeño aporte, lo que incluso generaría ingresos para la 

comuna. 



                   Hechas otras consultas por parte de los Sres. Concejales de 

carácter General ( Alimentación, Movilización, Honorarios, etc.) , 

aprueban en forma unánime  la presentación de estos. 

              EL Sr. Figueroa también da a conocer que organizaciones e Instituciones 

de la Comuna presentaran proyectos para su financiamiento donde también a 

los Sres. Concejales  les será solicitado su apoyo para lograr su financiamiento 

por parte del CORE, esperando que se apoye a proyectos que sean de real 

impacto para la Comuna. 

           El Sr. Alcalde da a conocer que se está trabajando en la presentación de 

Proyectos al Fondo Presidentes de la República, para dotar de camarines los 

estadios Rurales; En este tema el Sr. Figueroa indica que este tiene como 

inconveniente que la gran mayoría no tiene la tenencia de los Terrenos, por lo 

que del IND le indicaron que primeros postulen a cancha y después la 

implementación del mismo, dando a conocer los inconvenientes que se 

encuentran con las organizaciones para lograr hacer los trámites antes las 

Instancias Pertinentes, aún cuando de igual forme se postulara a 

implementación Deportiva. 

 

    3.-       A continuación se entrega  a los Sres. Concejales la Circ. Nº 27 del 28 

Marzo 2012, del Gobierno regional de la Araucanía,  Por la cual se  entregan la 

Orientaciones Regionales de Preinversión e Inversión 2013, para su 

conocimiento y análisis. 

4.-        A continuación Don Luis Gutiérrez, presenta a los Sres. Concejales el “  

Reglamento para la asignación de Incentivo Profesional a docentes que  

forman parte de los Programas de Integración Escolar”, expresa el Sr. Alcalde 

que esto se quiere llevar a efecto como una forma de poder mantener en el 



tiempo a los Profesores de Educación Diferencial, ya que existe una gran 

rotación en esta área de la Educación, por diferentes razones. 

        E Sr. Gutiérrez da lectura al Documento que contiene el reglamento (se 

adjunta como documento anexo a la presente acta), la cual contiene 6 artículos 

donde se exponen los antecedentes Legales, los requisitos para poder optar a 

este  Incentivo, los montos a percibir y las causales de cese de pago de este. Se 

hace presente a los Sres. Concejales que el financiamiento de este Incentivo  se 

hará a  través de la Subvención mensual de Integración Escolar, por lo que no 

estaría afectando  la Subvención normal que recibe el Depto. de Educación. 

               El concejal Sr.  Medina consulta cuantos sería los Profesionales afectos 

por este Reglamento por el Momento, se le hace saber que son 5 en total 4 

Colegios Polidocentes más el Liceo. 

          El concejal  Sr. Bello consulta si se tiene un cálculo de los montos 

involucrados en este incentivo, indica el Sr. Gutiérrez que no tiene afinada esa 

información pero debiera ir en una media de los  tres años. 

 El Concejal Sr. Machuca ,   sugiere que si se tiene esa media para los 

estables de $ 75.000, no es posible poder aumentar o hacer un cambio en la 

tabla de incentivo de manera que los que recién ingresan tengan derecho a 

recibir una cierta cantidad como incentivo de tal manera que realmente sirva 

para que se queden y no al final del año se vayan porque en  otra Comuna más 

cerca de su casa o simplemente por un aumento pequeño superior a los $ 

25.000  renuncien en Toltén. 

         El Concejal Sr. Esparza consulta al Sr. Gutiérrez,  que cantidad de horas 

están contratados estos Profesionales, se le hace saber que están por 44 Horas 

ya que si se hiciera por 38 menos posibilidad de mantenerlos e incluso de contar  

con ellos existiría  en la Comuna. En cuanto al monto de sueldo se indica que es 



de aproximadamente de $ 600.000 al inicio. El Concejal Sr. Esparza da a conocer 

como se actúa en los Colegios Particulares, cuando no se tienen Docentes de 

este tipo, indicando que se ofrecen aumentos de sueldos a los Profesionales con 

recursos del Programa de Integración Escolar  que sólo se puede ocupar en este 

tema y no en otra necesidad que tenga el Colegio. 

             El Concejal  Sr. Esparza expresa que las Universidades privadas ya se 

dieron cuenta de la carencia de Profesores de Integración y están tirando  

Post_Titulos en esta materia por lo que cree que de aquí a tres años van a existir 

Profesores en cantidad suficiente, por lo que también hay que tener cuidado en 

esto.- 

 Los  Sres. Concejales analizan la propuesta del Sr. Machuca, están de  

acuerdo en que se debe reestudiar la tabla dejándola a lo mejor más pareja, aún 

cuando acuerdan  en  forma unánime entregar el incentivo a estos 

Profesionales, dejando al DAEM. Encargado de llevar a efecto este acuerdo y 

reestudiar la tabla  de incentivo. 

5.-   A continuación Don Luis Gutiérrez da a conocer a los Sres. 

Concejales las “ Iniciativas FAGEM 2012”  

1- Servicio de Transporte Escolar                                        $ 35.000.000 

 

2.- Cancelación de Asignación de 

    Responsabilidad e Imposiciones                                       $  27.500.000 

 

3.-  Actualización de los procesos Informáticos                $  7.000.000 

     Y desarrollo de Sotware educativo en el 

    Dem y EEs. 

 



4.-  Normalización de los  Establecimientos 

       Educacionales.                                                                $ 4.000.000 

 

5.- Deporte y recreación Comunal                                     $  3.110.670 

      Municipal 2012 

 

6.- Preuniversitario de Lenguaje 

      Matemática e Historia                                                   $ 7.000.000 

 

                       Total …………………………………………….   $  83.610.670 

 

 

                        Don Luis  Gutiérrez da a conocer las rectificaciones que se le 

hicieron a la propuesta original, como así también da a conocer las iniciativas  

que se bajaron de este, expresando que este año estos fondos se aprobaran en 

la Región como así también que  se entregara en una sola cuota y no en dos 

como era anteriormente. A continuación explica cada una de las iniciativas 

propuestas y el porqué esta fueron consideradas  para su financiamiento, dando 

respuesta a los Sres. Concejales respecto de consultas de que se financia con 

Transporte escolar, las deudas con Docentes Directivos, el Pago de Alimentación 

que se quiere lograr, cambio de equipos computacionales en los colegios 

Polidocente y la implementación final del laboratorio de Ingles en el Liceo, en 

cuanto a este tema la Concejal Sra. Gloria consulta como opera la entrega de 

este idioma en otros Colegios ya que la mayor falencia según ella es de este en 

los Alumnos que salen a estudiar a colegios fuera de la Comuna, El Sr. Gutiérrez 

expresa que se trato de tener  un Profesor de ingles que rotara por los 

establecimientos para reforzar los Alumnos, pero este año  no fue posible al 

menos en Villa los Boldos, mas si Los Directores indicaron que con el personal 



que había era necesario, pero no quita que con otros fondos se pueda tratar de 

tener un especialista en este idioma, dando a conocer que se hará una reunión  

la próxima semana con el Supervisor para ver la forma de solucionarlo. 

 En lo que respecta a la iniciativa de deporte el Concejal Sr. Bello manifiesta 

que si bien no recuerda el monto asignado el año pasado, a él le parece que si 

bien se acordó que se aumentaría para el presente año, le parece que el monto 

asignado es un poco mezquino, a fin de no tener los problemas que se tuvieron 

el año anterior como así también  apoyar el trabajo de la persona a cargo de 

este, porque no es justo que uno solo se lleve la critica si en el fondo no se 

tienen los recurso y el personal suficiente para llevar a efecto las actividades. 

              Consultados los Sres. Concejales por la aprobación de las iniciativas 

expuestas, estos las aprueban por unanimidad para ser presentadas a 

financiamiento. 

 

               El Sr. Alcalde ante consulta del Simnce, expresa que los Colegios 

Municipales y los Particulares obtuvieron un buen puntaje excepto una que 

obtuvo un puntaje muy por debajo del promedio de las otras, tema que dice 

tratará con el SEREMI del  ramo ya que no es posible que un curso obtenga 

puntajes tan bajos , agrega que si descontamos este la Comuna en general está 

muy arriba en el Promedio Regional, destacando lo obtenido por la Escuela San 

José Obrero que está dentro las 7 primeras a nivel Nacional, dando a conocer 

que él con el Daem.  Concurrieron personalmente a felicitar este logro al 

Director del establecimiento y la Profesora. En este tema se acuerda que Don 

Luis Gutiérrez concurrirá con las Estadísticas anteriores a la próxima reunión de 

Concejo  para comparar el  resultado actual, aún cuando manifiesta que se ha 

ido subiendo paulatinamente en los resultados Simnce, expresando que ahora 

está el desafío de  seguir aumentado lo conseguido o al menos mantener los 

logros. El Concejal Sr. Esparza expresa que con la venia de los demás Concejales, 



le parece justo entregar a todos quienes han obtenidos este logro un 

reconocimiento por esta labor a través de unas felicitaciones de parte del 

Concejo Municipal, ya que considera necesario hacer esto por cuanto no solo es 

bueno destacar lo malo sino también reconocer lo bueno. 

 

6.-          Don Gonzalo Espinoza B., presenta a los Sres. Concejales el Proyecto de 

estudio para solicitar por parte del Municipio, una concesión Marítima a la 

Gobernación Marítima en la Costanera de Queule, que corresponde a la 

explanada donde está la Sede, a fin poder presentar  Proyectos para el sector 

con al ánimo de invertir y mejorar esa zona, para lo cual se necesita la cantidad 

de M$ 2.600 para estudio de solicitud de concesión. 

               El Concejal  Sr. Machuca da a conocer que  esto ocurre da la siguiente 

forma,  el río anteriormente llegaba hasta el Camino por lo que para hacer esa 

explanada  el Ministerio de Obras Publicas tuvo que solicitar una concesión 

Marítima   al Fisco, por lo que en estos momentos el terreno es Fiscal pero ellos 

desafectaron la Zona para que cualquier privado que quiera invertir pueda 

solicitar esta concesión y de esta forma poder hacer los Proyectos que se 

estimen necesarios. 

 Se le aclara a los Sres. Concejales que en esta concesión no entra donde 

estaba la Planta Sea-Export, por ser Terreno privado , agrega que esto está en 

manos del Consejo de Defensa del Estado por deudas que los Dueños tienen con 

el Fisco en materia de contribuciones. 

 Consultados los Sres. Concejales por la aprobación de los recursos para 

realizar el estudio, para solicitar esta concesión, Los Sres. Concejales la 

aprueban por unanimidad. 

 

7.-   Solicitud de acuerdo para aprobar costos de operación del Proyecto ·                  

” Reposición Edificio Municipal, Toltén” por la cantidad anual de M$ 1.084.772, 



(se adjunta  documento de desglose de gastos a la presente acta), indica el Sr. 

Espinoza que es para adjuntar al Proyecto ya que una observación hecha a este 

es que se necesitaba acuerdo del Concejo para que el Municipio asumiera los 

costos de Operación. 

         Consultados los Sres. Concejales por su aprobación a esta solicitud, estos 

en forma unánime dan su aprobación. 

 

8.- Convenio con Municipalidad del Bosque, El Sr. Espinoza indica que dará a 

conocer en forma resumida cual es la materia de este Convenio entre ambos 

Municipios, da  a conocer que la Municipalidad del Bosque lo está llevando a 

efecto con otros Municipios de la Región y esta apuntado básicamente al tema 

medioambiental, tema en el cual ellos aparte de tener varios Profesionales en 

esta materia, tiene conocimientos bastantes avanzados por estar trabajando 

desde hace tiempo en esta materia; Por lo anterior es que se quiere partir con 

algo pequeño que podría ser en materia de compostaje en el recinto que se 

adquirió al lado del cementerio esto se trabajaría con lombrices, y permitiría 

bajar los niveles de Basura que entregan los negocios agregándole vida útil al 

vertedero, otro sería la recuperación del patrimonio de Toltén Viejo, Proyecto 

que está bastante avanzado donde está apoyando la Sra. Hilma Munro, este 

sería para recuperar la Plaza y el acceso a Toltén Viejo, esto lo está Trabajando 

Don Pedro Mendizábal, donde hay varios Profesionales a disposición; 

Arquitectos, Paisajistas, Urbanistas, etc. Otra materia es la del reciclaje, esto se 

haría con Plástico , Papel y Vidrio, dando a conocer experiencias que hay en 

otras  Comuna de la Región, que si bien se está empezando a trabajar y se puede 

pensar que inicialmente no genere grandes recursos para quien lo maneje, es un 

apoyo importante para bajar los niveles de residuos que se depositan en  el 

vertedero, tampoco se puede esperar que esto se inicie a la brevedad sino que 

pasa por educar a las Personas partiendo del nivel escolar; El Costo de este 



Convenio es de $ 48 UF.   Anuales y es para costear el traslado de las personas 

que vienen a la Comuna desde la Comuna del Bosque. 

            El Concejal Sr. Bello consulta que otra cosa requieren de la Comuna de 

Toltén, ya que normalmente los  Convenios traen beneficios recíprocos, se le 

hace saber que aparte del aporte no se estipula ningún otra cosa, más bien a la 

fecha se ha recibido mucho apoyo, porque ellos son una Comuna con bastante 

conocimiento en este tema y hacen como de cabeza para que otras que quieran 

`puedan desarrollar su experiencia. 

  El Concejal Sr. Medina indica que es un tema bastante importante, 

porque el Volumen de Basura  cambia enormemente de lo que se va al 

vertedero , dando a conocer lo que  él hace llevando pasto, producto de la corta 

de prados en la Comuna . 

 El Concejal Machuca da a conocer que Don Pedro Amedizabal, es una 

persona que conoce bastante Toltén, por haber vivido en  Toltén Viejo. 

 El Sr. Alcalde solicita la aprobación para llevar a efecto este Convenio; 

Los Sres. Concejales lo  aprueban  por  unanimidad.  

 

9.-  VARIOS 

                   El Concejal Sr. Machuca, expresa que si bien existen varios caminos 

donde  que se están trabajando   con  Proyectos PDTI y están quedando bastante 

buenos;  El camino que está  en Collam-Meu quedo con algunos problemas, 

faltándole alcantarillas y ver los accesos a los predios, solicitando que desde el 

Municipio se pueda realizar una inspección al respecto; Expresa el Sr. Alcalde 

que las alcantarillas no estaban consideradas en el proyecto por lo  que el 

Municipio ahora las está solicitando. 

- También solicita el Concejal Sr. Machuca, que una Motoniveladora 

pueda reparar el camino  Cruce Pirén_ Queule,  y sería mejor si puede llegar al 

Puente Piren, ya que Producto de los trabajos de reparación que se hicieron en 



este, los hoyos que se hacen son bastante perjudiciales para los Vehículos que 

transitan por el sector. 

- El Concejal, Don ANER Bello, solicita la reinstalación de la defensa 

en la curva cerca del Estadio, ya que puede ocurrir un accidente con graves 

consecuencias, comenta que el reciente fin de  semana un conductor estuvo a 

punto de impactar una Vivienda, por lo que se hace más que necesario hacer 

pronto esta instalación. 

- También el Concejal Bello, reitera la solicitud que hizo en reuniones 

anteriores, respecto de que el Municipio entregue un reconocimiento a las 

Personas de la UDEL, que trabajaron durante el verano en las Ferias que se 

llevaron a efecto en distintos sectores de la Comuna. El Sr. Alcalde expresa que 

se podría programar un almuerzo con ellos donde participen los Sres. 

Concejales. 

- El Sr. Alcalde, antes de la intervención del Concejal Sr. Esparza le da 

a conocer a este último en su calidad de Superintendente del Cuerpo de 

Bomberos de Toltén, que en reunión que sostuvo con el  Seremi de Bienes 

Nacionales, acordaron regularizar los Títulos de dominios de las Propiedades 

donde están instalados los Cuarteles y algunos gastos involucrados debiera 

cancelarlos el Municipio. El Sr. Esparza agradece esta gestión indicando que la 

disposición del Cuerpo de Bomberos de estar siempre trabajando junto al 

Municipio, agregando el Sr. Alcalde que el tema de Queule podría ser más 

complejo por el tema de la cota, pero esto se solucionaría con el Visto Bueno del 

Director del Serviu. Expresa por último el Sr. Alcalde que esto podría tardar 

alrededor de un año. 

- El Concejal Sr. Esparza, expresa  que se hicieron unos accesos a las 

Balsas que han estado presentando problemas para los Vehículos mayores, los 

cuales por la forma que tiene la carpeta de rodado del acceso a cortado pernos 

de ruedas de camiones y otros problemas, que si bien en Nigue en unos de los 



accesos se relleno en los Pinos y en el otro acceso a Nigue se mantiene este 

problema , solicitando se pueda tomar contacto con la persona encargada en 

Vialidad para solicitar se realice la reparación que ya se efectuó en un sector. El 

Sr.  Alcalde expresa que tomará contacto con el Sr. Higuera de Vialidad para ver 

este problema. 

- El Concejal Sr. Pinchumilla, solicita que el Municipio pueda llevar 

dos camionada de ripio donde la Sra. Elena Jaramillo de Rinconada de Pocoyan, 

aprovechando que los Camiones Municipales están trabajando en el sector. El Sr. 

Alcalde le indica que hay camiones particulares trabajando en el sector y si 

estuvieran los Municipales lo pudiera conversar directamente con el encargado 

de caminos. 

- Otro tema que presenta el Concejal Sr. Pinchumilla, es que en la 

reparación que se  hizo a un camino en Toltén Viejo que pasa por la Comunidad 

“ Mozo Marileo”,  este necesita que se le hagan canales porque de lo contrario 

cundo hayan inundaciones el ripio será arrastrado por el agua; El Sr. Alcalde le 

das a conocer que el canal está considerado en el Proyecto. 

      A continuación el Concejal Sr. Pinchumilla da a conocer las 

actividades que se realizaron en el último Seminario que participo en la Ciudad de 

Santiago, danto a conocer los temas tratados en este y la cantidad de  Dirigentes 

de la Comuna que participaron en él. También indica que el asesor para los temas 

Indígenas  del Sr. Presidente de República está  dispuesto para  hacer un 

Seminario Informativo en Nueva Toltén, el que realizaría en el mes de Julio, 

solicitando que si el Municipio pueda Hacerse parte en este; El Sr. Alcalde solicita 

se le hagan llegar los antecedentes para  tomar  una decisión al respecto. 

   El Concejal   Sr.  Pinchumilla , solicita se reparen las Luminarias que 

están en la Vuelta de Sandoval, ya que si bien están instaladas estas no prenden, 

como así también se hace necesario instalar Luminarias el Paradero de acceso a 

Puerto Boldo, ya personas se instalan a Beber Alcohol en este  y han llegado a 



seguir a las Personas que deben Bajarse de la locomoción en este sector. El Sr. 

Alcalde expresa que se está haciendo una revisión Comunal de las Luminarias 

para hacer la Licitación de reparación de alumbrado público, en cuanto al tema de 

Puerto Boldo primero hay que ver si existe red de alambrado en ese sector. 

              La Concejal Sra. Gloria Padilla insiste en que se apure la reparación de 

alumbrado  público en las localidades de la Comuna, por la cantidad de fallas que 

hay en estas, agregando que también el puente Peule hace falta una Luminaria, 

por llega bastante gente al sector en movilización Interurbana. 

       Seguidamente la concejala Sra. Gloria, solicita se haga llegar a Villa los Boldos 

a un grupo de Jóvenes la pintura para hermosear la Plaza, si bien llego la Cal falta 

la Pintura, para los Bancos, Basureros, como también da a conocer que el 

encargado de agua Potable le ha pedido que no saquen el pasto para que la 

basura no se vaya al Alcantarillado, pero como estas tienen la orden de sacar todo 

lo están haciendo, solicitando se pueda llevar un pasto que realmente 

ornamente; El  Sr. Alcalde expresa que se verá este tema ya que se debe diseñar 

para este tenga un orden y  quede  ordenando. 

          Otro tema que trata la Sra. Gloria es que personas que firmaron Contrato  

con la Empresa Manquehue que realizaría mejoramiento en sus Viviendas no lo 

ha hecho  hasta la fecha,  solicitando apoyo desde el Municipio para que la 

Empresa concurra a realizar su trabajo. 

         L a Concejal Sra. Gloria consulta cuando será la cuenta Pública, expresa el sr: 

Alcalde que esta será antes de fin de mes y se avisará  oportunamente. 

 

     El Concejal  Sr. Medina expresa que los trabajos que se están haciendo en el 

Camino hacia Boroa está quedando bastante bueno, pero la Empresa no está 

recogiendo las ramas producto de la corta de maleza, solicitando que a quién le 

corresponda lo haga por cuanto a la fecha ya está molestando el normal tránsito 

vehicular;  En Cuanto a la consulta por problemas de caminos en Pocoyán por 



roce de la faja expresa el Sr. Alcalde que este lo está haciendo directamente el 

Municipio  ya que Vialidad no tenía claro cuando lo iba a efectuar. 

 

           Próxima reunión de Concejo día Lunes 23 de Abril del 2012. 

 

          Se levanta la sesión siendo las 13,05 Hrs. 

 

 

 

 

SR. HERNAN MACHUCA VALLEJOS               SR. ANER BELLO ULLOA 

     C O N C E J A L                                                     C O N C E J A L 

 

 

 

 

SR.  PEDRO ESPARZA SAN MARTIN           SR. JULIO PINCHUMILLA SILVA 

             C O N C E J A L                                             C O N C E J A L 

 

 

 

SRA. GORIA PADILLA FERNANDEZ                   SR. DIODORO MEDINA SUAZO 

          C O N C E J A L                                                         C O N C E J A L 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 SR. RIGOBERTO NEGRON SANTANDER         SR. RAFAEL GARCIA FERLICE 

           SECRETARIO   MUNICIPAL                                    A L C A L D E 

           


